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Association des descendants de Paul Vachon 

Assemblée générale annuelle 

Procès-verbal du 12 septembre 2020 

vidéoconférence sur Zoom  

 

PRÉSENCE : 

Charest, Réjean; Duval, Pierre; Gagné, Francine; Gagnon, Réjeanne; Pomerleau, André; 

Pomerleau, Daniel; Pomerleau, Éric; Pomerleau, Marie-Marthe; Poulin, Pierre C.; Vachon, 

Francine; Vachon, Léandre; Vachon, Maurice; Vachon, Micheline; Vachon, Richard; Vachon 

Sylvain; Vachon-L`Heureux, Pierrette. 

 

ABSENCE : 

 M. Carol Vachon 

 

OUVERTURE DU RASSEMBLEMENT DU 12 SEPTEMBRE 2020 

 

• Pièce musicale de Josée Vachon présentée par M. Sylvain Vachon. 

• Allocution de bienvenue de la présidente  

Mme Pierrette Vachon-L`Heureux. 

• Présentation du déroulement de la rencontre par Léandre Vachon. 

1. LECTURE ET ADOPTION DE L`ORDRE DU JOUR DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

ANNUELLE 

L`adoption de l`ordre du jour est proposée par Mme Marie-Marthe Pomerleau et 

appuyée par M. Sylvain Vachon. 

 

2. AMENDEMENT AUX RÈGLEMENTS DE L`ADPV 

 

L`amendement suivant est proposé par M. Réjean Charest et appuyé par Mme 

Micheline Vachon et libellé comme suit : 

« Les administrateurs et les administratrices peuvent participer à une réunion du 

Conseil d`Administration à l`aide du téléphone ou par vidéoconférence et sont, en 

pareils cas, réputés assister à la réunion. De même, les membres peuvent 

participer à l`Assemblée Générale Annuelle par téléphone ou vidéoconférence et 

sont, en pareils cas, réputés assister à l`assemblée.» 

 

 

 

 

 

Procès-verbal de l’assemblée générale annuelle de 2020 
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3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L`AGA DU 14 SEPTEMBRE 2019 

 

A la suite de la lecture du document dans le bulletin « Le Copechagnière » de juin 

2020 et constatant qu`il n`y a pas de question, Mme Micheline Vachon propose 

l`adoption du procès-verbal et est appuyée par M. Richard Vachon (411). 

 

4. RAPPORT DES ACTIVITÉS DE L`ADPV PAR LA PRÉSIDENTE 

 

• Mme Pierrette Vachon-L`Heureux fait la lecture de son rapport décrivant les 

activités que nous avons menées durant l`année. 

• Vous trouverez ce rapport à l`Annexe-1. 

5. RAPPORT DU REGISTRAIRE 

 

• M. Maurice Vachon nous fait part de la situation des membres de notre 

association : 101 membres en règle et 8 à renouveler prochainement. Les cartes de 

membres sont toutes permanentes et le paiement du renouvellement peut se faire 

de façon habituelle ou par virement bancaire afin de réduire les frais postaux et 

administratifs. 

• Vous trouverez ce rapport à l`Annexe-3 

6. RAPPORT DU TRÉSORIER 

 

• M. Éric Pomerleau présente son rapport qui, dans un tableau comparatif, illustre la 

situation financière de l`association. Il explique la provenance d`un léger surplus 

et attire notre attention sur le fait des échéances de deux placements en 2021 et 

2022. 

• Vous trouverez ce rapport à l`Annexe-2. 

• Mme Pierrette Vachon-L`Heureux et M. Léandre Vachon sont les autres 

signataires des effets bancaires avec le trésorier. 

• Une assurance avec la fédération des associations de famille du Québec couvre si 

nécessaire les besoins des administrateurs et des administratrices de l’ADPV.  

7. PROLONGATION DU MANDAT DES MEMBRES DU CA 

 

Considérant la situation causée par la pandémie, il est proposé par M. Réjean 

Charest que le mandat des membres du Conseil d`Administration soit prolongé 

d`un an. M. André Pomerleau appuie la proposition, 

 

8. RAPPORT DU WEBMESTRE 

 

• M. Maurice Vachon fait état du nombre de visites de notre site Web dans un 

tableau comparatif de 2013 à 2020. Ce tableau met en évidence le nombre de 

nouveaux visiteurs et un sommaire des visites et des pages vues. 
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• Le mot de passe pour l`accès privé aux membres demeure le même soit 

« pandemie » sans accent aigu. 

• La page Facebook compte 268 mentions « j`aime ». Cela manifeste un intérêt réel 

en regard de notre association. 

• Vous trouverez le rapport du responsable de la page Facebook et du site Web à 

l`Annexe-3. 

9. PÉRIODE DE QUESTIONS   

 

À la suite d`une question d`un membre, on convient qu’il n`est pas nécessaire de 

proposer et d’appuyer les états financiers. 

 

10. LEVÉE DE L`ASSEMBLÉE 

 

• Une capture d`écran est prise pour publication dans notre bulletin 

« Le Copechagnière ». 

• À 10 h 25, M. Léandre Vachon propose la levée de l`assemblée. 

 

 

FERMETURE DU RASSEMBLEMENT DU 12 SEPTEMBRE 2020 

 

• Le rassemblement se poursuit avec une pièce musicale de Mme Josée Vachon. 

• L’entretien de la présidente avec M. Pierre C. Poulin sur la Beauce et le bâtisseur 

Hervé Pomerleau suit. Notre webmestre nous proposera un montage de cet 

échange disponible sur le site de l’association. 

• Le rassemblement se termine un peu avant midi. 

 

 

 

 

__________________________ 15 novembre 2020 

Daniel Pomerleau, secrétaire  

 

  

 

__________________________ 15 novembre 2020 

  Pierrette Vachon, présidente 

  



 

15  Le Copechagnière – Volume 23, numéro 2, juin 202116  

 

Annexe 1 à ADVP PV AGA 12 septembre 2020  

 

RAPPORT DE LA PRÉSIDENCE 2019-2020 

 

À la fin du rassemblement de l’année dernière à Saint-Jean-sur-Richelieu, j’ai entrepris ma 

dixième année à la présidence de l’Association des descendants de Paul Vachon, l’ADPV. C’est 

ensemble que nous avons repris à cette occasion le chemin de Samuel de Champlain et refait le 

parcours de notre fondateur sur le territoire de cette région de la Nouvelle-France. Notre 

association qui a été fondée en 1996 est aujourd’hui, en ce mois de septembre 2020, dans sa vingt-

quatrième année d’existence. Elle jouit d’une excellente réputation dans la communauté des 

associations de familles souches du Québec et se prépare à célébrer son 25e anniversaire l’année 

prochaine. Nous voici à nouveau réunis après la période des vacances, en début de septembre. 

Toutefois, ce rassemblement revêt un caractère résolument unique puisqu’il s’inscrit dans le cadre 

de la pandémie et emprunte les moyens technologiques à notre disposition pour contourner la 

contrainte que la distanciation sociale impose. 

 

En jetant un regard en arrière, nous pouvons constater que la dernière année de vie 

associative s’est déroulée fort allègrement. C’est le Salon de la FADOQ qui nous a rassemblés à 

nouveau à la fin septembre pour accueillir les Vachon de la grande région de Québec et des 

environs qui sont venus s’enquérir de leur association de familles présente parmi le regroupement 

des associations organisé par les fédérations des associations de familles du Québec. Cette 

deuxième expérience de participation à ce Salon a été moins heureuse que la première. Votre 

association a grandement profité de ces trois journées de cohabitation à l’Espace famille avec les 

autres associations de familles pour échanger sur une foule de préoccupations partagées. Toutefois, 

la participation des associations a été décevante pour la fédération. L’assemblée générale de notre 

fédération devait avoir lieu au mois de mai et décider du sort de la participation future au salon de 

la FADOQ. La pandémie en a décidé autrement. Une présentation du bilan de l’année par le 

président sortant a été diffusée sur le site de la fédération le samedi 18 avril en guise d’AGA. 

L’avenir est incertain. 

  

 Cette année, le nouveau conseil d’administration de votre association s’est rassemblé une 

première fois, pour la 42e réunion de l’ADPV, le 14 septembre afin de faire le point avec le 

secrétaire Daniel Pomerleau sur les mandats attribués aux administrateurs et aux administratrices. 

Nous avons accueilli à cette occasion Sylvain Vachon qui sera notre responsable des 

communications.  

 

 C’est à Trois-Rivières au Restaurant Maman Fournier que la 43e réunion du conseil 

d’administration de notre association a eu lieu à 9h30, le dimanche 27 octobre 2019. Nous 

entreprîmes la lecture du procès-verbal du CA du 24 mars 2019 et celui de l’assemblée générale 

annuelle du 14 septembre 2019 en vue de l’adoption par l’assemblée générale d’aujourd’hui. Après 

le bilan du rassemblement de l’automne bien mené par Éric Pomerleau notre trésorier, c’est le 

rassemblement de 2020 qui est déjà à l’ordre du jour. Le comité organisateur du rassemblement 

qui aura lieu en Beauce est animé par Maurice Vachon. La procuration pour l’AGA de la 

Fédération des associations de familles du Québec prévue pour le 11 mai 2020 est adoptée à la 

suite du bilan de la participation de l’année passée. Les dossiers des plaques, celle de Beauport 

2000 et celle de La Rochelle sont toujours à l’ordre du jour.  
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 La 44e réunion du conseil d’administration de l’ADPV, la troisième de l’année, a eu lieu le 

13 avril 2020 à 9 h30 en début de pandémie sur la plateforme Zoom sous à l’habile direction de 

Maurice Vachon. L’expérience a été fort heureuse particulièrement pour notre vice-présidente qui 

a pu ainsi se joindre à nous. Ce fut l’occasion de féliciter et de remercier notre animateur qui avait 

pris la balle au bond en décembre et avait réussi à organiser, à Saint-Georges de Beauce, un stand 

de notre Association, dans le cadre de l’exposition Plein feux sur les familles Pomerleau. La tenue 

des réunions du conseil en mode virtuel est l’objet de discussion et donne lieu au dépôt d’un 

amendement à nos règlements que nous vous présentons aujourd’hui en assemblée générale.  

 

 La 45e réunion du conseil d’administration, tenue en mode virtuel,  a eu lieu le dimanche 

14 juin. Considérant la situation de la pandémie et les règles portant sur les réunions publiques 

ainsi que les résultats du sondage effectué avec diligence par notre registraire auprès des membres, 

le conseil décide, à l’unanimité, de tenir le Rassemblement 2020 en mode virtuel sur Zoom. La 

programmation est esquissée et sera précisée davantage à la 46e réunion du conseil 

d’administration du 23 août. 

   

Il y a du nouveau dans le dossier de la plaque de Beauport 2000 repris par la présidente et 

Carol Vachon. Le projet visant à installer la plaque dans l’École Les Premières Seigneuries située 

sur la terre de notre ancêtre Paul prend forme. Il sera présenté au Comité d’établissement par une 

enseignante en histoire de l’école, en début septembre, avec l’appui de la Société d’Art et 

d’Histoire de Beauport. 

 

 La publication de notre bulletin est une activité très importante pour notre vie associative. 

Depuis notre dernière assemblée générale, le bulletin de fin d’année 2019, le volume 21, numéro 

3, d’octobre 2019 nous a proposé un retour sur le Rassemblement de Saint-Jean-sur-Richelieu. Un 

numéro souvenir en quelque sorte. Le bulletin du printemps, le volume 22, numéro 1, de février 

2020 nous a offert un intéressant reportage de l’activité de l’ADPV à l’occasion de l’exposition 

proposée par le Service des loisirs et de la culture de la ville de Saint-Georges. Enfin, le dernier 

bulletin, celui du début de l’été, le volume 22, numéro 2, de juin 2020 avec la prise d’écran du 

conseil d’administration en dernière page, nous a préparés à notre rencontre virtuelle 

d’aujourd’hui. Signalons au passage que nous n’avons pas pour autant peu soigné notre rubrique 

de paléographie! Les mariages des petits enfants de Paul et de Marguerite n’auront bientôt plus de 

secrets pour nous. Merci à notre généalogiste Léandre Vachon et à notre réviseure Marie-Marthe 

Pomerleau. 

 

 Je termine ce rappel des événements et travaux de l’année en remerciant notre webmestre 

qui nous a guidés dans nos initiatives technologiques qui nous ont permis de poursuivre nos 

travaux malgré la pandémie. Il nous a aussi transmis sa passion pour la Beauce ce qui nous a incités 

à structurer notre hommage à Hervé Pomerleau dans le cadre du Rassemblement virtuel 2020 

d’aujourd’hui. Enfin, nous offrons nos condoléances à la famille et aux amis de notre collaborateur 

du Copechagnière, l’historien Claude Vachon, qui est décédé à Québec le 15 juillet 2020.  

 

 Longue vie à l’Association des descendants de Paul Vachon!  

  

Toujours fière et laborieuse! 

Pierrette Vachon-L’Heureux 

Québec, septembre 2020  
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Annexe 2 à ADPV PV AGA 12 septembre 2020  

 

RAPORT DU TRÉSORIER 2019-2020 

 

En ce qui concerne la situation financière de l'Association, l'année se terminant le 31 décembre 

2019 s'est conclue avec un déficit de 775,98 $. Un déficit plus important a été enregistré 

comme c'est le cas à chaque trois ans en raison du nombre plus faible d'abonnements des membres 

venant à échéance (abonnement pour trois ans). Les déboursés ont été de 3 799,09 $, dont 1 361,10 

$ pour les frais pour le rassemblement et 974,30 $ pour l'impression et la distribution du bulletin 

Le Copechagnière. Les recettes ont été de 3 023,11 $, dont 1 407,97 $ de cotisations des membres 

et 1 300 $ pour le rassemblement. L'avoir était de 8 638,04 $, dont 1 298,15 $ à la Caisse populaire 

de Charlesbourg, 5 427,98 $ chez Tangerine et un inventaire d'une valeur de 1 906,91 $ au coût de 

production. 

L'Association devrait terminer l'année se terminant le 31 décembre 2020 avec un léger surplus de 

près de 10 $. 

Par ailleurs, nous avons deux placements chez Tangerine : 1000$ d'une durée initiale de 5 ans à 

1,75 % qui vient à échéance en septembre 2022 et 2000$ pour une durée initiale de 1 an et demi à 

1,65 % qui vient à échéance en novembre 2021. 

Aussi, depuis le mois de juillet dernier, l'Association paie ses comptes (ex : impression du bulletin 

et frais de Fédération) de manière virtuelle au lieu de poster des chèques, ce qui permet 

d'économiser des frais bancaires. Également, de plus en plus de membres paient leur cotisation par 

virement INTERAC. 

En résumé, la situation financière de l'Association demeure bonne surtout en raison du surplus 

d'environ 5000 $ que l'Association conserve depuis le rassemblement de 2000 à Beauport.  
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Annexe 3 à ADPV PV AGA 12 septembre 2020 

 

RAPPORT DU REGISTRAIRE ET DU WEBMESTRE 

 

Notez-bien: les données entre parenthèses sont celles de l’année passée. 

1. Réalisation 2019-2020 

Toutes les cartes de membre permanentes ont été expédiées. 

Ajout du bulletin « Le Copechagnière », Volume 18 (2016), sur le site Internet de l’association. 

 

2. Cotisations : membres actifs 114 (128) Membre à vie : 2 Membres en règle : 51 (67). 

Membres en règle 

conjoints : 34 (47). 

Cotisations dues (1er 

envoi fait) 20 (7) 4 (2) 

membres conjoints. 

Cotisations dues 2e envoi fait): 2 (3) membres et 1 (0) membre conjoint. 

Depuis le 1er septembre 2019 : nouveaux membres 3 (7) Nouveaux membres conjoints 1 (3). 

 

3. Recrutement : Voici des statistiques du membraria depuis mai 2013. Nous observons une 

diminution du nombre de membres depuis 2019. 

 

4. Page Facebook : 

 

Notre page Facebook est en fonction depuis le 12 janvier 2013. Nous avons à ce jour 269 (256) 

mentions « J’aime ». 

 

5. Site Internet : 

Le site Internet est en constante évolution, La mise à jour sera faite comme à l’habitude dans les 

prochains mois, pendant la saison hivernale. Un nouvel onglet encore en construction a été ajouté 

sur le site : Paul Vachon. On y trouvera des documents, des ouvrages, des informations reliés à 

l’ancêtre Paul Vachon. 

 

6. Les objectifs : Pour la prochaine année, l’objectif sera d’ajouter du contenu dans la section « 

Paul Vachon » du site Internet. 

 

Maurice Vachon, registraire 

 Statistiques  

Visites sur le site  13 900 (12 726)  
Visiteurs  11 852 (10 948)  

Pages vues  40 897 (36 1781)  


